

# EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, sábado, 23 de Mayo de 1874.

Núm. 19.

## Noticias Nacionales.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL NOTICIERO DE MENORCA.

Madrid 17 de mayo de 1874.

Sr. Director de *El Noticiero de Menorca*:

Muy Sr. mio: El movimiento político toma el aspecto de verdadera marejada. Deslindados los campos por la solución dada á la última crisis, han caído al suelo muchas carretas, se han exacerbado no pocas pasiones comprimidas por la fuerza de la necesidad, y hanse manifestado tendencias que permanecían ocultas ó disimuladas. Pero esta franca expansión de todos los sentimientos lejos de aprovechar á la homogeneidad de que pretende hacer gala el actual ministerio, le ha sido contraproducente; pues ya se susurra que en el seno de aquel cunde, aunque de una manera sorda, la disidencia.

Los que pasan por bien enterados en las cosas íntimas de nuestro teatro político, consideran al ministerio dividido en dos grupos: el de los que se inclinan á una conciliación con los alfonsinos, y el de los que mantienen firme la bandera de independencia, prefiriendo el aislamiento absoluto á la contemporización diplomática.

Afirmase repetidamente que los cabildos abundan y menudean como en tiempo de crisis. Ausente el duque de la Torre quien ejerció verdadero contrapeso en la balanza del Estado no es presidente del Consejo de Ministros el Sr. Zabala, sino el ministro de la Gobernación Sr. Sagasta: él celebra conferencias; él da y recibe órdenes; él arregla las provincias á su gusto para colocar á sus amigos y disponer las elecciones próximas; él, por fin, sabe de tal suerte hacer prevalecer su opinión en los Consejos de Ministros, que su opinión es regularmente la que se impone y prevalece. Los mismos hombres de la situación, que nada de esto ignoran, manifiestan algo alarmados por las conferencias celebradas el viernes, ó sea anteayer, entre el Sr. Sagasta y los Sres. Cánovas y Caballero de Rodas respectivamente. Pasaría ello como incidente chismográfico, si no estuviese enlazado á otros detalles que le dan un carácter marcadísimo; detalles como son las noticias circuladas de que se va á decretar la reapertura de los clubs alfonsinos y de que los personajes de este partido no saldrán mal librados en el arreglo de gobernadores; y el anuncio del nuevo periódico el *Conciliador*, que aparecerá al estadio para facilitar las relaciones entre los restos alfonsinos de la unión liberal y los revolucionarios arreperitados y que será inspirado, al decir de periódicos formales, por amigos del Sr. Sagasta, del director de la prensa alfonsina y del general Caballero de Rodas, habiéndose de confiar su dirección á D. Mariano Carreras y Gonzalez,

director que fué de *El Argos*, persona muy afectá al Sr. Alonso Martinez y concurrente á los thes políticos del Sr. Duque de Sexto. Quien sepa hacer comentarios que los haga.

Existe el propósito por parte del ministerio de reunir y examinar todos los antecedentes acerca de las operaciones de crédito realizadas en la anterior situación. No sé á que conducirá esta medida: comprendo que se adoptara cuando se pensase en cerrar, por un plazo muy breve, la puerta á toda clase de operaciones de crédito: no cuando estas últimas han de seguir necesariamente repitiéndose cada vez en condiciones mas ó menos onerosas y humillantes.

Ha llamado grandemente la atención que el Sr. Manso que hacia tantos años estaba desempeñando la dirección del Tesoro, haya sido relevado y ascendido á una plaza de ministro del Tribunal de Cuentas. Ahora la dirección general del Tesoro, que es la más importante de todas está sin director, desempeñándola interinamente el Sr. García Torres, director de Estancadas.

No se han puesto aun de acuerdo los ministros respecto á la renuncia del general Pavía, que algunos de ellos piden que se castigue con arreglo á las ordenanzas militares como un acto de insubordinación y rebeldía; pero, en cambio, no han podido andar mas acordes en la separación de un gefe liberal del ejército del Norte, el Sr. Cortijo, ascendido á brigadier por méritos contraídos frente á Bilbao. Parece un poco anómalo que hoy se premie á una persona y se la considere útil, para al cabo de muy pocos dias relegarle al olvido.—M.

## Noticias Estrangeras.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE *El Diario de Barcelona.*

Versalles 16 de mayo.

Escribo á toda prisa cuatro líneas sin coordinación; y V. me dispensará la precipitación de la reseña, pues acabo de asistir á la caída del ministerio. En este momento MM. de Broglie y Decazes han ido á visitar al mariscal Mac-Mahon para presentarle la dimisión de sus cargos.

Hé aquí en dos palabras lo que ha ocurrido.

Ayer indiqué á V. las divergencias que había entre la derecha y el ministerio. La derecha queria que la ley sobre elección de alcaldes y concejales fuese votada en breve y sin pérdida de tiempo, y al contrario el gobierno queria que se diese la preferencia á la discusión de la ley sobre elecciones de diputados.

Antes de la sesión varios diputados de la extrema derecha han hecho cerca del duque de Broglie gestiones muy apremiantes, rogándole que no insistiese en sus miras, ó que á lo ménos, si no queria renunciar á su proyecto, los diputados le

instaban para que no hiciese de ello cuestión de gabinete. El duque de Broglie se ha resistido á todas esas instancias.

Se ha abierto la sesión en medio de la mayor agitación. Las tribunas estaban completamente llenas. M. Batbie, presidente de la comisión de las leyes fundamentales, ha subido á la tribuna, y ha pedido que para el orden del día de la sesión del próximo miércoles se señalase la ley sobre elecciones de diputados. Un diputado de la extrema derecha, M. Thery, ha manifestado en seguida que debía discutirse con preferencia la ley de ayuntamientos. Inmediatamente ha protestado el duque de Broglie. «Lo que ha de discutirse con preferencia, ha dicho, es la ley electoral.»

Al ver que la batalla se empeñaba, y deseoso de evitar al duque de Broglie la derrota hacia la que el ministro se dirigía, uno de los jefes de la derecha, M. Luciano Brun, ha invitado al duque de Broglie á que de esa prioridad no hiciese cuestión de gabinete. El duque de Broglie se ha negado á ello.

Entonces se ha procedido á la votación, y despues de dos recuentos dudosos, la Cámara no ha dado la razón al ministerio, por 281 votos contra 217. En resumen, una mayoría de sesenta y cuatro votos ha derribado al gabinete. Inmediatamente se ha notado una emoción indescriptible en todo el salón de sesiones; la derecha y la izquierda no podían ocultar su alegría; el centro derecho al contrario estaba furioso y no escatimaba amenazas ni injurias dirigidas á la derecha.

Preciso es confesar que la derecha, al obrar así, no ha dado pruebas de habilidad, pues no va á recoger la herencia del actual gabinete; los ministros que sucederán al duque de Broglie y á sus colegas, no se tomarán de la fracción legitimista.

Vamos á volver al régimen de los diputados del centro izquierdo, y probablemente M. Dufaure va á ser el encargado de formar ministerio. Tal es á lo menos el rumor que circula en algunos grupos; pues esta noche ó mañana por la mañana, se hablará tal vez de otro presidente del Consejo de ministros.

A la hora en que escribo, es decir, veinte minutos despues de la sesión, creo ya notar que algunos diputados de la derecha se arrepienten de su proceder. He visto á varios diputados legitimistas que, afectando todavía una grande hostilidad contra M. de Broglie, manifiestan que no querían derribarle, y si ha caído, dicen que la responsabilidad de ello no corresponde al partido legitimista.

Dichos diputados se han reunido para acordar la conducta que han de seguir; y para que vea V. la inconsecuencia de algunos de ellos, ya se habla de un paso que dará una fracción del partido legitimista rogando al duque de Broglie que retire su dimisión.

El centro derecho al ver que el duque de Broglie ha caído del poder, comienza á volverse hacia M. Dufaure, ministro que fué con M. Thiers. El duque d'Audiffret-Pasquier, uno de los jefes del centro derecho, ha tenido una conversación con M. Gambetta, jefe de la extrema izquierda, para rogarle que le preste su apoyo, para el caso de que M. Dufaure escogiese sus ministros entre los individuos del centro derecho y del centro izquierdo. M. Gambetta ha prometido su cooperación, pero con la condición de que el nuevo ministerio no destituya á los funcionarios republicanos, y señaladamente á los alcaldes.

M. Thiers asistía á la sesión, y hacia observar á sus amigos que su predicción no había tardado en realizarse. Había dicho que tendría su desquite antes del 24 de este mes; y lo ha tenido.—D.

Londres 16 de mayo.

El pueblo inglés no se ocupa en estos momentos de otra cosa que de la estancia en Inglaterra del Czar de Rusia, y yo para hacer lo mismo, voy á desembarzarme rápidamente de aquellas otras noticias políticas del día que tienen verdadera importancia.

La Cámara de los comunes ha dedicado una sesión á discutir y desechar por 287 votos contra 173 una moción apoyada por los diputados Triveyland, Burt, Macdonal y Forster, pidiendo se conceda igual derecho electoral á los labradores del campo al que tienen los habitantes de las ciudades que pagan la contribución de pobres, moción que ha sido combatida por Disraeli, no por el principio de igualdad que la propuesta establece y que es justo, sino porque esta reforma electoral, cuando tan reciente está la del escrutinio secreto y la de otra extensión del sufragio, no se halla aun bastante madura en la opinión. Además, una reforma que aumentaría en medio millón de electores los de los condados sobre los de las ciudades, exigiría cambiar el sistema de representación, y ó aumentar extraordinariamente el número de diputados de los condados, ó para guardar la debida proporción con el cuerpo electoral disminuir en 147 los representantes de las ciudades de Inglaterra, en 13 los de Escocia y en 27 los de Irlanda.

Un diputado conservador dijo, no sin ironía, que Inglaterra estaba condenada sin duda á ver agitarse constantemente la reforma electoral desde el momento en que los *nights* caían del poder; pero la verdad es que Gladstone, su jefe, no ha tomado parte alguna en estos debates. Dedicado á su traducción de la *Odissea*, estudiando en la *Revista de Edimburgo* lo que hay de verdad en los descubrimientos hechos en Troya del tesoro de Priamo, apenas parece por la Cámara, y solo ha venido á Londres para asistir al régio banquete de Windsor en honor del Czar.

También anoche, la Cámara de los comunes ha confirmado las noticias que les anticipé sobre conflictos con Chile y Guatemala. M. Burke dijo que Inglaterra insistía en que las autoridades de Valparaiso pusiesen inmediatamente en libertad al capitán inglés Hyde, y que el gobierno de Guatemala ofreciera todas las reparaciones posibles y una indemnización por el horrible atropello del cónsul inglés en San José, M. Magee, quien recibió 400 azotes de orden del gobernador Gonzalez por haberse negado á ir á su presencia.

También dicen de San Thomas que el país estaba profundamente agitado, y que se temía una revolución en aquella antilla.

Y ahora, tiempo es ya de ocuparnos del Czar, al que tendría que destinar muchas columnas de su periódico si hubiese de referir toda su vida en Inglaterra. Una vez mas, la superstición sobre el número 13 ha echado raíces con motivo de los serios percances que en dicho día corrió el Emperador Alejandro con motivo de encallar en las arenas de Flessingue durante la baja marea el buque que debía conducirle á Inglaterra. Este, cuyo nombre traducido del ruso significaba el *Globo*, acababa de ser construido, reuniendo todas las perfecciones de los regios yachts de Inglaterra, Francia y Egipto; pero como para ponerle a flote se necesitaba la alta marea, el Czar se decidió á embarcarse en otro buque del Rey de Holanda, que le debía llevar á Douvres en vez de ir por el Támesis á Gravesend. Pintar la desesperación de este último y lindo pueblo donde en medio de arcos, banderas y flores, mas de 100,000 personas esperaban al soberano de Rusia, sería imposible, y para consolarle ha sido preciso que el Czar anuncie hoy que se volverá á Bélgica por Gravesend. También fué grande la confusión que los telegramas, anunciando este cambio, introdujeron en la familia real. El duque de Edimburgo había ido hasta Holanda á recibir á su suegro; el príncipe Arturo, que desde Gravesend marchó á su encuentro por el Támesis, no pudo naturalmente encontrarle, y solo el príncipe de Gales, con el duque de Cambridge y la graciosa hija del Czar tuvieron tiempo, volando por estos ferro-carriles, de llegar á Douvres antes que el buque imperial. La impaciencia de la duquesa de Edimburgo y de su padre por abrazarse era tal, que la primera corrió algun peligro en el dique, mientras el público veía á Alejandro II con su gran uniforme de general ruso y la orden de la Jarretiera olvidarse de su papel de soberano y enviar besos á su hija como el padre mas tierno y cariñoso. Al fin, y antes de que desembarcara, la feliz esposa del príncipe Alfredo estaba en los brazos de su padre y de su esposo, y la escena conmovió vivamente al público. Allí estaban también el príncipe de Gales y todos los demás

príncipes de Inglaterra llevando la gran cruz de San Andrés, mientras que el gran duque Alejo lucía la orden inglesa del Baño. Entre las 80 personas que forman la comitiva del Czar, los personajes mas importantes, pues el príncipe Gorschakoff ha quedado en Alemania, son los generales condes de Adlerberg, y Schouvaloff y los almirantes Popoff y Skolkoff.

Ya á la caída de la tarde y en medio de *hurras*, salvas, del himno ruso tocado por las músicas y de las felicitaciones del mayor de Douvres, todo este brillante séquito tomó el camino de Windsor, no sin que antes tuviesen que presentarse el Czar y su hijo el príncipe Alejo al pueblo inmenso que desde Londres y todos sus contornos habia ido á la estacion de Waterlloo, y que no se cansaba de admirar los magníficos uniformes moscovitas, en que predominan el verde y la plata. Todo esto hizo que los augustos huéspedes llegaran muy tarde á Windsor, de cuyas alturas se habian retirado ya las baterías que debian hacer las salvas. No por esto fué menos cordial la recepcion en el sitio real, todo él iluminado y flotando en sus balcones las banderas inglesa y rusa. El cortejo hasta el castillo fué brillante en las carrozas de palacio; pero eran ya las once cuando se sentaban á la mesa los numerosos miembros de la familia reinante en Rusia é Inglaterra, que parecen formar una sola familia, y cuyos lazos estrecharán aun mas si se confirma la noticia de que la princesa Beatriz está destinada al fin al gran duque Alejo.

Ayer, despues del almuerzo, el Czar, acompañado de los príncipes, tuvo el buen gusto de ir á visitar en el parque de Windsor el sepulcro del príncipe Alberto, sabiendo que nada mas simpático podia hacer á la Reina. Despues fué con esta á visitar su bella casa de labranza, la capilla de San Jorge con sus antiguos claustros, y mas tarde el delicioso lago de Virginia, el mayor de Inglaterra, y que como situacion pintoresca rivaliza con los de Escocia y Suiza. Llegados al templete de Jorge IV, el Czar tuvo la sorpresa de que se le presentase una barca traída del museo de Kensington, y en la cual Pedro el Grande habia trabajado. La tarde tuvo sol, viento, agua, pero como no hacia frío realmente, todo contribuyó á la diversion de la ilustre compañía, admirando el Emperador Alejandro al volver al castillo los olmos asombrosos de las avenidas de Windsor y el verde incomparable de los prados ingleses, donde pastan y saltan ciertos encantadores y carneros de riquísimas lanas.

Alas ocho tuvo lugar en el magnífico salon de San Jorge el banquete de 140 cubiertos, y al que asistia, segun ya he dicho, toda la familia real y los primeros personajes de Inglaterra. Tal vez solo en Rusia puede encontrarse magnificencia igual á la de un banquete en la sala de San Jorge, pues es proverbial la riqueza del servicio de oro y plata de la corona de Inglaterra, muchas de cuyas figuras se deben á Benvenuto Cellini. Además los trajes de los criados escoceses, de los *yomens* de la Reina, de las músicas de la corte, dan á una de estas

fiestas el aspecto mas pintoresco. Las damas no eran muy numerosas, reducidas á las princesas de la familia real; á las que las acompañan siempre y á las esposas de los embajadores y primeros ministros. Pero, en cambio, estaban todos los personajes del reino. La Reina tenia á su derecha al Emperador Alejandro y á su izquierda al gran duque Alejo. La música tocó la celebre obertura de las *Comadres de Windsor*, el *Himno ruso* y la *Polonesa*, con otros fragmentos sacados de la opera rusa titulada *Todo por el Czar*, y concluyó con una gran marcha llamada *España*, y en la cual hay recuerdos de nuestra *Marcha real*. Hoy el Czar ha venido á Londres para recibir al cuerpo diplomático en el palacio de Buckingham, y al mismo tiempo ha recibido con gran cordialidad la visita del conde de París, que se halla en Inglaterra, debiendo ir mañana á ver á la emperatriz en Chislehurst. Mi proxima carta estará dedicada á la descripcion de la gran fiesta del palacio de Cristal, que tiene lugar en estos momentos.—H.

Mahon 23 Mayo 1874.

**Lejos, muy lejos estábamos** nosotros de creer al escribir el suelto local de nuestro número del jueves referentes á ciertas facultades que decíamos concedidas por el Ayuntamiento de esta ciudad á su secretario D. José M.<sup>a</sup> Orozco, que dicho escrito hubiese de levantar tanta polvareda entre los individuos de aquella Corporacion; pues nada menos que en la sesion de ayer y despues del fatigoso trabajo de la declaracion de soldados, se ocuparon del mismo dichos señores, acordando que el señor Alcalde por sí, en cuanto á lo que á él afecta y como en representacion del municipio se dirija al director de nuestro periódico para que haga las oportunas rectificaciones al referido suelto.

Tambien el secretario señor Orozco, anuncia en nuestro colega «El Bien Público», un escrito en el mismo sentido para tan luego como sus muchas ocupaciones se lo permitan. Increíble parece que los señores concejales de nuestro Ayuntamiento tengan la epidermis tan fina y se sulfuren por tan poca cosa, cuando tan acostumbrados estarán á leer un dia y otro en el periódico de su vocacion toda clase de diatribas contra individuos y colectividades. No decimos mas.

**Segun se nos ha dicho debe** embarcarse para Argel en un buque de vela, el padre del contendiente que sobrevivió á una riña mediada no ha mucho en aquella capital entre dos de nuestros isleños de resultados de la cual uno de ellos quedó muerto en el acto, víctima de un soberbio puñetazo en la sien.

**Si el tiempo lo permite, la** banda artístico-musical dirigida por el inteligente joven D. Esteban Bagur obsequiará esta noche con una serenata al celebrado maestro mahonés D. Benito Andreu, ejecutándose el paso doble «El Vesubio»; la sinfonia de «Gemma di Vergi»; el dúo de tiple y baritono de «La Fidanata», una Sinfonia original del di-

rector de la espresada banda, y el vals titulado «Gretchem». Creemos que esta novedad atraerá mucha concurrencia, no solo por oír las piezas citadas si que tambien para tributar un nuevo obsequio al eminente músico Sr. Andreu, autor de muchas y aplaudidas composiciones.

**Ha tomado posesion de su** cargo de Ayudante del puerto en Villa-Carlos, el alférez de navio graduado nuestro particular amigo D. Pedro Roca y Netto.

**Hoy, segun antiquísima cos-** tumbre, llamaban la atencion en nuestro mercado de carnes cinco hermosos bueyes que debian ser degollados para el consumo de esta poblacion, en celebracion de las fiestas de Pascuas de Pentecostés.

## SOCIEDAD FILARMÓNICA.

El lunes 25 á las doce de la mañana, tendrá lugar en el Teatro principal de esta ciudad el sorteo de palcos, para la tercera reunion general que debe verificarse el domingo 31 del presente, bajo el programa siguiente.

### Primera parte.

- 1.º Sinfonia para orquesta, por P. Juanico, dedicada á D. Benito Andreu.
- 2.º Coro de «I Lombardi» cantado por varios señores socios aficionados con acompañamiento de orquesta.
- 3.º Gran solo de violin seguido del tercetto de «I Lombardi» para orquesta.

### Segunda parte.

- 4.º Gran Vals, música de D. Benito Andreu.
- 5.º Coro y Aria de bajo de «Norma» para canto y orquesta.
- 7.º y último. Preghiera é Romanza de «Un Ballo in Maschera».

**NOTA.**—La lista de los Sres. Socios que hayan sido agraciados con palcos, se hallará de manifiesto en la consergeria del Teatro, donde les será entregada su correspondiente papeleta.—El Srío., P. Papelcudi.

## Telégramas Particulares de «El Bien Público».

Madrid 20.—9:50 m.

La guarnicion de Castellon hizo una salida ahuyentando la faccion. Siguen presentándose carlistas en varias provincias. Se han publicado varios decretos admitiendo dimisiones. Anoche se esperaba en Paris la constitucion del nuevo Ministerio. Bolsa 14:60.

Madrid 21.—9:20 m.

Han sido derrotados en la provincia de Tarragona dos mil carlistas. Ha sido rechazada la tentativa contra Ramales. Se han publicado dos decretos el uno restableciendo la Capitanía general de Extremadura y el otro sobre reemplazo de la armada. Bolsa 14:50.

Madrid 22.—10:5 m.

Ha fallecido el hijo del Duque de Montpensier llamado Luis. Continúa la crisis ministerial en Francia. Bolsa 14:45.

Habana 16 Mayo.

Cotizacion de hoy. Oro 140. Papel 160.

## Seccion de Comunicados.

Sr. Director del «Noticiero de Menorca»  
Muy Sr. mio: es completamente falso que el domingo último diera yo al portero de la Secretaría municipal de mi cargo la absurda orden de que no permitiese la entrada en dicha dependencia á ninguna persona, incluso los mismos Sres. Concejales, como pueden probar los empleados de la oficina que oyeron perfectamente lo que al referido portero dije, no una sino tres veces consecutivas para que no cometiera ninguna terjiversacion.

La orden consistió en que no dejara hasta las doce entrar á nadie para no ser interrumpidos en un trabajo urgente, haciéndole, como otras veces, la advertencia, que no dejará V. en su elevado criterio de considerar ridícula, de que dicha orden no era extensiva á los Concejales, los cuales son árbitros para entrar cuando lo tengan por conveniente.

Sírvase V. insertar estas líneas en su periódico, como rectificacion al suelto que publica el mismo en su número del dia 21, quedando de V. atento S. S. q. b. s. m.—José M.<sup>a</sup> Orozco.

Mahon 23 Mayo 1874.

Sr. Director del «Noticiero de Menorca»  
Muy señor mio: enterado el Ayuntamiento que presido del suelto publicado en su periódico del 21 referente á facultades concedidas á su Secretario D. José María Orozco, me ha autorizado para que en su nombre haga presente que no se las ha otorgado ni grandes ni pequeñas, puesto que en la ley las tiene bien determinadas y sabe cumplirlas como corresponde, sin que hasta ahora haya merecido la mas insignificante demostracion de desagrado por parte del Municipio, que cono-

ciendo perfectamente cuales son sus deberes y obligaciones, no hubiera consentido que el Sr. Orozco dictase, como no es capaz de hacerlo, la orden tan absurda á que el citado suelto se refiere.

Sírvase V., cumpliendo con un deber á que le sojeta su cargo, insertar estas líneas en su periódico, como rectificacion á dicho suelto, para satisfaccion del Ayuntamiento que se honra en presidir su atento S. S. Q. B. S. M.—Juan Mercadal.

Mahon 23 de mayo de 1874.

## Movimiento del Puerto.

Entrados dia 22 de mayo.

De Barcelona y Alcudia en 42 horas vapor-correo esp. **Menorca** de 128 t., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 12 pas. y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Id. el 23.

De Palma, en 2 dias, laud esp. **Esperanza**, de 17 ts., pat. D. Miguel Vicens, con 6 trip., y yeso.—Consignado á la orden.

## Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

San Desiderio obispo.

Cultos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores.

Santo de mañana.

Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo, Sta. Susana v. y m. y S. Juan Francisco Regis.

## Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. 39 m.—Pónese á las 7 h. 14 m.

LUNA.—Sale á las 10 h. 57 m. m.—Pónese á las 00 h. 00 m. n.

# ANUNCIOS.

En la Botillería de Prats, calle Arravaleta n.º 25, se encontrarán GASEOSAS al precio de 6 rs. vn. docena y CERVEZAS á 10 id. id. Hay además una gran variedad de VINOS y LICORES.

## PIANO DE MESA.

En la redaccion de este periódico darán razon de quien tiene para vender uno de muy buenas condiciones, á propósito para estudio.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un laud, redes y demás arreos de pesca, por un precio equitativo.

En la calle Cos de Gracia n.º 49 informarán de quien tiene para vender una cama de hierro para matrimonio y dos armarios.

En la imprenta de este periódico se venden **Fes de Vida y Manifiestos de Nacimiento**, al ínfimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

## TEATRO DEL CIRCO MAHONÉS.

La sociedad ARTÍSTICA dará mañana domingo su cuarta funcion, poniendo en escena el drama en 3 actos titulado **LOS DOS VIREYES** y la chistosa pieza en un acto **ESTAMOS EN LEGANÉS**. Terminará con baile de sociedad.

Mahon 23 mayo 1874.—El presidente, Pablo Fábregues.